

OBERHAUSBERGEN**Le forum des associations, c'est samedi**

Une cinquième boîte à lire sera inaugurée samedi. Ici, celle du Valpar, en 2019. Photo DNA

Les associations d'Oberhausbergen feront leur rentrée le samedi 10 septembre de 14 h à 18 h au Centre sportif. L'occasion pour le grand public d'assister à des démonstrations sportives, de s'essayer à une activité culturelle, voire de s'initier à un art.

Avec la vingtaine d'associations présentes, l'événement permettra à chacun de découvrir la richesse du tissu associatif oberhausbergeois.

À noter, deux nouveautés. Tout d'abord la première participation de l'Association des sauveteurs secouristes de Strasbourg Ouest (membre de

la Fédération française de sauvetage et de secourisme, FFSS). Depuis le 1^{er} avril 2022, son nouveau siège est à Oberhausbergen. L'association prend part à de nombreuses animations, pour y assurer une mission de sécurité civile.

Le « Relais pour la vie » en 2023

De plus, l'invité de cette rentrée des associations est le Comité départemental de la Ligue contre le cancer, partenaire de longue date de la commune d'Oberhausbergen (parcs sans tabac, rue scolaire). Cette participation à la rentrée des associations lance les préparatifs du prochain « Relais pour la vie », dont l'édition 2023 se tiendra à Oberhausbergen. L'objectif de la Ligue est de mobiliser les associations et les habitants d'Oberhausbergen autour de ce projet, de recruter des bénévoles et d'impulser une dynamique au sein de la commune.

La ville d'Oberhausbergen profite de cette édition 2022 pour inaugurer dès 14h la cinquième « Boîte à lire » de la commune, qui prendra place au centre sportif. La Boîte à lire est réalisée par un agent des services techniques, Carlos Folgueira. L'événement sera suivi d'un vin d'honneur.

L'AGENDA**MUNDOLSHEIM**

Don de sang JEUDI 8 SEPTEMBRE. La prochaine collecte de sang aura lieu le jeudi 8 septembre de 17 h à 20 h au centre culturel, 22 rue du Général-Leclerc à Mundolsheim.

ECKWERSHEIM

Réunion de quartier VENDREDI 9 SEPTEMBRE. Les habitants qui résident dans les rues de l'Écluse, de la Petite-Montée, des Fleurs, du Canal, du Général-Leclerc, des Prés, de la route de Brumath, et ceux qui habitent les péniches, sont invités à rencontrer les élus le vendredi 9 septembre à 19 h devant l'atelier communal. Rens. : 03 88 69 41 60

SCHILTIGHEIM

Saison sportive DEPUIS LE LUNDI 5 SEPTEMBRE. La saison sportive 2022-2023 de l'association AUS gym Schiltigheim a démarré

ANNIVERSAIRES**Noces de palissandre**

Marie Troehler et Rodolphe Reutenauer, domiciliés à Soufflweyersheim, fêtent aujourd'hui leurs 65 ans de mariage.

Anniversaire

Bernard Chamonat, né le 4 septembre 1941 et domicilié à La Wantzenau, a fêté dimanche ses 81 ans.



Peinture Ennesser et Fils

Depuis 1954

20, rue de l'Industrie - 67720 HOERDT

Tél. 03 88 51 30 49

Ravalement de façades • Isolation thermique
Décoration intérieure • Imperméabilité de façades
Crépissage • Petits travaux de zingueries
Habillage des planches de rives

devis@peinture-enesser.com
www.peinture-enesser.com

HOENHEIM**Rentrée scolaire sans nuages**

Particularité de la zone de rencontre : le piéton est prioritaire par rapport au cycliste, le cycliste prioritaire par rapport à la voiture. La voiture peut y rouler tout doux à 20 km/h, sauf aux heures de rentrée et de sortie des classes. Photo DNA/Cédric JOUBERT

Debes.

Spécificités de ce secteur, qui a été réaménagé : le piéton a priorité sur le vélo, le vélo sur la voiture, la voiture y roule tout doux à 20 km/heure, sauf dans le tronçon de voirie qui dessert l'école maternelle (aux heures d'entrée et de sortie des petits, des chaînes interdisent l'accès à tout véhicule). « Ce sera également une zone non-fumeur », précise le maire.

Revêtement et cheminements sont achevés, il reste encore à végétaliser certains coins, à installer des arceaux et un abri pour les vélos, des travaux prévus pour l'automne. L'investissement glo-

bal s'élève à environ 400 000 euros.

L'école maternelle du Ried : un projet d'extension pour 2023

Principal projet en cours dans le domaine des écoles, l'extension et la rénovation de l'école maternelle du Ried. L'école compte actuellement 179 élèves. Deux à trois classes supplémentaires devraient être aménagées grâce à une reconfiguration des locaux et une extension qui sera réalisée sur le même niveau.

Le coût du projet a été initialement estimé à 3,5 millions d'euros.

Le lancement du programme devrait avoir lieu fin 2023 et la livraison du chantier est espérée pour septembre 2025.

Côté cour, côté jardin

En 2021/2022, l'aménagement de jardins pédagogiques est arrivé à point nommé, en temps de crise sanitaire et de canicule, pour offrir une oasis de fraîcheur ou un cadre propice pour la classe hors les murs. Ces initiatives ont été couronnées de succès par le prix de lauréats du trophée 2021 des collectivités d'Alsace organisé par les DNA et L'Alsace

V.B.

OBERHAUSBERGEN**Une plaque Élysée 2020 à l'école Sarah Banzet**

De gauche à droite, Christiane Higi, Nadine Bastien, Françoise Buffet, Cécile Delattre, Régine de Almeida et Claudia Caradonna. Au premier plan, Jonathan Kaiser. Photo DNA/F.H.

Rentrée plutôt exceptionnelle à Oberhausbergen, où le cursus bilingue s'étend désormais en classe de 6^e (à Mundolsheim). L'école maternelle Sarah Banzet s'est vu décerner le label « Élysée 2020 ».

À la rentrée scolaire 2022, la commune d'Oberhausbergen compte 183 élèves en maternelle, dont 103 bilingues français-allemand, et 285 en élémentaire, dont 132 bilingues. Depuis 2015, elle s'est lancée dans l'aventure du bilinguisme avec une immersion précoce dès la maternelle. Les élèves de la première heure ont fait leur rentrée cette année au collège Paul-Émile Victor de Mundolsheim, qui a ouvert une section bilingue.

L'école maternelle Sarah Banzet s'est de son côté vu décerner le label Élysée 2020 (*). La plaque en a été dévoilée jeudi 1^{er} septembre en présence de la députée Françoise Buffet, de Nadia Bastien, inspectrice de l'Éducation nationale, de Cécile Delattre, maire de la commune, et de Jonathan Kaiser, directeur de l'école de Mittelhausbergen, village voisin et en regroupement pédagogique intercommunal (RPI) avec Oberhausbergen. La commune de Mittelhausbergen était représentée par l'adjointe au maire Christiane Higi.

Pour une rentrée en musique et pour commencer la cérémonie, les moyens et grands de

maternelle ont interprété deux chansons accompagnées à la guitare par Béatrice Illits, professeur de musique à l'école Boléro de la commune.

60 % des enfants pratiquent l'allemand renforcé

Nadine Bastien s'est dite agréablement surprise par l'adhésion massive sur le pôle bilingue RPI, où presque 60 % des enfants en maternelle pratiquent l'allemand renforcé. Et Cécile Delattre de rappeler que dans sa commune, le bilinguis-

me est un vrai projet parental, et qu'il a pu se mettre en place grâce à l'Éducation nationale.

Concernant Mittelhausbergen, les classes bilingues ont vu le jour « grâce à la solidarité d'Oberhausbergen, qui les a accueillies au début », a rappelé Christiane Higi. Pour Françoise Buffet, cette plaque Élysée 2020 est « à la fois la finalité et la pérennisation d'un cycle », sans oublier que l'Allemagne est le premier partenaire de l'Alsace, et que « notre région est l'épine dorsale de l'Europe. »

À Oberhausbergen, tous les

enfants bénéficient d'un enseignement d'allemand pendant douze heures par semaine, soit la moitié de leur temps scolaire. Un coup de chapeau à l'investissement des professeurs des écoles !

F.H.

[*] Le label valorise les écoles maternelles, assurant un enseignement de l'allemand renforcé. Ces établissements respectent une charte de qualité franco-allemande de mutualisation des bonnes pratiques et de développement des partenariats et des échanges.